

Centro America

Suscripción mensual... Cr 1.00
 " trim. stral... 2.75
 " anual... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER O30

Frete a la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm 44

La colaboración será solicitada

EDITOR RESPONSABLE

Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 19 DE MAYO DE 1907

NUM. 259

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1a. clase:
 Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim" . . . " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibiria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JHNO M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FABRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos, ¡No dejarse engañar!

Exijase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagé y Co.** Pídanse cigarrillos legítimos a **La Alhambra** y ¡Alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de moler café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a. m. y de 12 a 2 p. m.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegrece los dientes. Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido: Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.) Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPÚBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Almanaque

de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 sol en Géminis á 12 h. 27 m. a. m. Orto ap. á 5 h. 35 m. Ocaso ap. á 6 h. 14 m. Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

DIA	PLEAMAR
	h. m.
13.	4 1 p. m.
14.	4 35
15.	5 10
16. Júpiter en conjunción con la Luna á 6 a. m. Júpiter grado 31'N. Neptuno en conjunción con la Luna á 8 a. m. Neptuno 0 grados 26' N. Apogeo lunar á 3 a. m. Lunisicio N, en Géminis, á 10 a. m.	5 46
17.	6 26
18.	7 10
19. Domingo de Pentecostés	8 1
20. Cuarto Crec á 7h. 51 m. a. m.	9 6
21. Mercurio en nodo ascendente á 5 p. m. Júpiter en conjunción con Neptuno á 6 p. m. Júpiter 1 grado 0'N. 10 18	
22. <i>Témporas</i> .—Venus en gran latitud helioc. S. á 8 p. m. 11 31	
23. Equilibrio, en Virgo	12 4
24. <i>Témporas</i> . Mercurio en conjunción superior con el Sol á 3 a. m.	12 36 a. m.
25. <i>Témporas</i>	1 28
26. Domingo. La Santísima Trinidad. Mercurio en perihelio á 7 a. m.	2 15
27. Luna llena á 8h. 41m. a. m.	2 59
28. Perigeo á 11 a. m.	3 43
29. Nuestra señora de la Luz. Urano en conjunción con la Luna á 8 a. m., Urano 1 27' S.	4 27
30. <i>Simo. Corpus Christi</i> . Marte en conjunción con la Luna á 7 a. m., Marte 3 grados 13'S.	5 13
31.	6 1

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas.

Merece especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo de que en la mayor parte del mes haga mucho calor, truenos y lluvia, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA

Maestra con certificado. Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta promesas para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales. Cartago, Abril 24 de 1907. 1 u

Psalmo

A Edmundo Dantés en el día de su santo.

Con guitarra y acordeón

Incensario y chirimía

En solemne algarabía

Saló á pasear el Patrón;

Amenizó la función

El insigne Pascualito

Quien cantó con voz de pito

Una psalmodia amorosa

A la virgen Dolorosa

Y otra al santo San Benito.

II

El negro Manuel Eduardo

Seguía al devoto Pascual

Luciendo un alto cirral

Y un chaquet de don Bernardo.

Con paso inseguro y tardo

Tocando una "parrandera"

A la ovación iglesiaira

Nuestra Banda militar

Continuaba en su tocar

Con música plañidera.

III

Volvió por fin el Patrón

(Que es persona acomodada)

A su fastuosa morada

Con toda la procesión

Después de un largo sermón

Que un contratista en sermones

Por unos cuantos colones

(Que juzgo fueron cincuenta),

Dijo con voz macilenta

El "tata" de los sermones!

IV

Lo que sigue es oportuno

Y sobre todo diverso:

En la casa no hay almuerzo

Y usted no ofreció el ayuno!

Con esto lo ponen á uno

Sin querer, á bostezar,

A gemir y á protestar

Del Santo y de la función

De los curas, del sermón . . .

¡Lo primero . . . es . . . almorzar!

GUMIEL

Alajuela, mayo 17 de 1907.

Nota

Con la prematura desaparición del maestro Rafael Chaves, Torres la patria está triste. Y hay motivo para ello, porque fué él uno de sus hijos predilectos por sus conocimientos musicales y por ese gusto fino y delicado que supo imprimirle á todas sus composiciones. Hacía años desempeñaba el puesto de Director General de Bandas de la República, y en esa labor de suyo enojosa, nunca dió motivo para queja alguna. Amante de Costa Rica como el que más, su afán tendía á darle realce, á hacerla conocer del extranjero en su faz más hermosa.

Está, pues, vacío el puesto de tan eminente artista; y para nombrar un sucesor digno en la verdadera acepción de la frase, preciso es buscar una persona que á conocimientos en el arte, reuna amor grande por el buen nombre del país; que en sus manifestaciones públicas haya dado pruebas de que se esfuerza por el engrandecimiento de Costa Rica, y de que cuenta con un caudal de conocimientos, necesarios para mantener en alto las gloriosas aspiraciones del padre del Himno Nacional y del criador del "El Duelo de la Patria"

Esa persona vive con nosotros: trabaja incansablemente por nuestra cultura; desde su llegada aquí su inteligencia ha puesto sin reserva alguna al servicio de las buenas causas y con desprendimiento poco común ha logrado dotarnos de un cuerpo de profesores que bien puede figurar en el número de los más connotados de la América. Y no sólo á esto se ha contraído su actividad prodigiosa, sino que en asociado de uno de nuestros más castizos literatos, Costa Rica no tiene por qué envidiarle al Brazil el "Guananí" de Gómez ni á Colombia la "Florinda" de Ponce León, porque cuenta debido á sus estudios, con una abra que en concepto de concededores justicieros y entendidos, es pura, acabada y de inspiración sin mácula.

La persona de quien ligeramente hablamos, ha fundado un hogar en Costa Rica, que es modelo de honor y virtudes, y se llama: Eduardo Cuevas. — Su hoja de servicios es limpia; sus méritos indiscutibles; su amor á Costa Rica, su segunda nacionalidad, fuera de duda y en concepto de la mayoría de la generalidad el llamado á ocupar el puesto del siempre llorado maestro Rafael Chaves Torres.

Sería de verdadera satisfacción que el Gobierno, haciendo á un lado preocupaciones y exigencias palaciegas, llamara á la Dirección General de Bandas de la República al pulcro y talentoso maestro Cuevas. Ese paso será no lo dudamos, del agrado de Tirios y Troyanos.

X. X.

El Paraiso

La valiosa obra en construcción destinada á plantel escolar de varones de esta villa, va muy adelantada, se cree que dentro de cuatro ó cinco meses estará ya concluida.

—El verano todavía no está acompañando á pesar de que será un sacrificio para los agricultores que desean con ansia la lluvia.

—Los señores inspectores de escuela de esta provincia don Dagoberto Quirós y don Carlos Johanning estuvieron el miércoles último en esta, regresando el mismo día.

—La señorita Laura Bonilla, hermana de nuestro primer telegrafista, se encuentra en ésta de temporada mientras se abren las clases de la escuela comercial.

—La filarmónica de esta villa adelanta notablemente debido á la buena dirección del maestro señor Freer, y á la aplicación de sus alumnos, ya ejecutan piezas muy buenas.

—Ayer estubo en ésta el ingeniero don Luis Matamoros, que vino á calcular los trabajos hechos en el edificio escolar, la suma porque se le puede girar al contratista esta semana.—Regresó ayer mismo.

—Una niña que en días pasados fué mordida por una serpiente sigue ya bien, don Emilio Quirós, le aplicó con mucho éxito un remedio.

CORRESPONSAL

17 de mayo de 1907

Gasa esquinera

Situada á 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur (Calle del Pacifico) Se vende ésta propiedad. Infoamará GENARO PERALTA F.

EL LICDO. DON RICARDO JIMENEZ

PARTE DE SU DISCURSO SOBRE DERECHO DE MUELLAJE

(Texto proporcionado por la Secretaría del Congreso)

El señor Jiménez, don Ricardo, dijo: No será nueva para los señores diputados la afirmación de que el gobierno de la república, tiene muelles que han sido construídos con dinero de la nación y sobre terrenos nacionales: que el gobierno por el servicio que prestan esos muelles cobra, a los que importan y exportan, una retribución. Hay sin embargo algunos artículos que nada pagan por ese servicio; me refiero por ejemplo, a los bananos, favorecidos por una ley de 23 de agosto de 1883. Mr Keith había celebrado con el gobierno un contrato para el arreglo de la deuda exterior y en ese contrato se encuentra la cláusula séptima (Lee). Entró entonces el señor diputado en consideraciones sobre si un congreso tenía ó no derecho de derogar las leyes de otro, expresando que no era posible que las leyes se emitieran para *secula seculorum*.

Por ejemplo en este caso. ¿Por qué se hizo esta excepción? Porque entonces la industria de este fruto comenzaba; era como el niño que necesitaba el biberón. Pero hoy es todo lo contrario; la industria le produce a la compañía grandes ganancias, y ¿por qué no ha de seguir ese producto el mismo camino que todos los demás de la República?—Se me dirá que en virtud de la ley emitida en 1900. Pero hay que distinguir entre lo que es un impuesto y lo que es un servicio.—Costa Rica, por ejemplo, no sólo permite la exportación de productos por Limón y Puntarenas, y sin embargo sólo cobra cuando la exportación es por esos lados.

Pregunto yo, si al terminarse los 99 años del contrato con el Ferrocarril de Costa Rica no tendría el gobierno derecho a cobrar por los bananos que fueran en el ferrocarril, una suma de dinero más ó menos grande? Naturalmente que sí. Y se podría decir que eso era un impuesto? No, sería simplemente una retribución por el servicio

prestado. Por dicha tengo en mi favor opiniones que, sobre todo para la United Fruit Company, tienen que ser concluyentes. (Cita dos casos en los Estados Unidos en los que la Constitución prohíbe que los Estados establezcan derechos aduaneros, y sin embargo, si han podido establecer derechos por el uso de los muelles.)

Presentó enseguida el señor diputado la cuestión de que si en Costa Rica, el derecho de muelle era un impuesto ó nó. ¿Es un derecho fiscal ó nó?

Hizo varias consideraciones sobre este punto y volvió a preguntar que razón habría para que el Gobierno esté cobrando a todo el mundo el uso del muelle y no se haga lo mismo con la compañía bananera. Dijo que el proyecto que presenta tiene por objeto cobrarle a la compañía bananera el derecho por el uso del muelle ó que se exima al resto del país de pagarlo, pero no es posible que un costarricense pague por el uso del muelle y que esa compañía no pague ni un solo céntimo. De otro modo sería necesario reconocer que en la República hay dos clases de costarricenses: los hijos bastardos, que somos nosotros, y los legítimos que son los millonarios de Boston.

Cuando presentó el proyecto sobre derecho de exportación de los bananos se me dijo que un hijo de la República, y digo hijo de la República, por haber sido educado por cuenta del Estado, había dicho que podía ser más ó menos bien razonada la proposición del diputado Jiménez, pero que eso no pasaría en la Cámara porque se compraría a la mayoría de los diputados comenzando por el señor Jiménez. Yo comprendo que se puedan decir esas cosas, pero no pongo en duda que en esta Cámara lucirá siempre nuestra dignidad y nuestro deber de patriotas.

ogimiento de aquel pueblo, todo contribuyó a que se grabara en mi recuerdo la *Saine de Fray Bernardino*, que ahora la cantará en el cielo con mejor instrumento.

Y si este recuerdo íntimo no tiene la importancia que exigen los *autores novísimos*, sépase que al fin y al cabo todos en esta tierra *juguete y entretenimiento de niños*.

FRAY JUAN

Satánica

A. Eduardo Calsaniglia

En el oscuro azul del firmamento Luzbel batiendo las brillantes alas Triste en el fondo, al parecer contento Y desprendiendo por doquiera galas Que iluminan las ráfagas del viento, Rando recorre las cereúlas salas Hondos, dejando de sus pasos, rastros, Cual si intentara barrenar los astros.

Contempla airado el indomable atleta Con su mirada que pavor inspira, La inmensidad azul, de astros repleta; En las esferas siderales gira, Al universo con su ceño teta, Y estremece cuanto en torno mira, Arroja el huracán de las pasiones, Que espargen por doquiera sus legiones.

Sacudiendo sus alas de topacio, Y escudriñando con mirada artera, Los inmensos abismos del espacio—Destos su fantástica carrera, Ay! pareciendo marcar el rechazo— En la suerte de infinita esfera, ¡Imagina talvez en su amargura Hacer su imperio de la edad futura?

Estremecido el colosal querube, Levanta incierto gigantesco vuelo; A la región de lo infinito sube, Y contemplando su perdido cielo, Desvanecido en vaporosa nube, En las tinieblas surge con recelo Y onda amargura el corazón le agita, ¡Que el imperio del mal Dios se lo quite!

BERNARDO MONTERO

De San Andrés de Tarazú

Hace algunos días que los vecinos de este lugar sufren gran fastidio á consecuencia de que un grupo de jóvenes de conducta poco acreditada, á escondidas de la policía provocan grandes gritas é insulta á algunas personas durante la noche, interrumpiendo con sus escándalos el tranquilo sueño de sus moradores.

Ya se han presentado quejas al señor Agente de Policía por los daños causados por dichos jóvenes y sabemos que la autoridad sigue la información respectiva.

Dios quiera que la Jefatura Política intervenga en este asunto para bien del vecindario, pues de lo contrario habrá que recurrir á autoridades superiores.

Hace algunos días estuvo aquí el señor Jefe político con su secretario y prometieron muchas mejoras en bien de este pueblo.

También ha estado entre nosotros don Arcelio Bustamante dando funciones de títeres. Hemos sabido con gusto que dicho señor Bustamante piensa contraer matrimonio con una joven de aquí. Muy bien.

Corresponsal

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se admite la renuncia presentada por don Miqueas Ramirez del cargo de director de la escuela de varones de Piedades Sur de San Ramón.

—Se convierte en escuela mixta las dos existentes en el distrito antes dicho y se nombra para maestra á la señorita Ermelinda Monge.

Gracia.—Se rebaja al reo Elias Arias la décima parte de la pena que le fué impuesta, por el delito de homicidio, en atención á que ha descontado más de las ocho décimas partes de su condena, ha observado buena conducta y no ha tratado de fugarse del presidio de San Lucas.

—Se accede á la solicitud presentada por Ramón Herrera Sojo en que pide se le cambie el confinamiento en Puntarenas que le fué impuesto por el delito de estafa en perjuicio de R. Brenes Guñido, y se acuerda trasladarlo á Guápiles donde acabará de descontar su pena.

Gobernación.—Se aprueban los estatutos del club sport "Victoria", establecido en San Juan de San José.

Policia.—Se nombra agente de policía de Mata Redonda de este cantón á don Gerardo Rojas Sibaja en lugar de don Juan Chaves R., quien renunció.

—Se declara sin lugar la apelación interpuesta á la Secretaría de Gobernación por el señor Carlos Chaverri Campos, en que reclama la suma de C. 160.66, procedentes del 5 por ciento sobre la suma de C. 3,213.35, á que montaron las contribuciones para caminos públicos, por é administradas, en el desempeño del puesto de tesorero municipal de la ciudad de Heredia, porque de los acuerdos de esa municipalidad resulta que el señor Chaverri tenía asignado un sueldo fijo de C. 150 mensuales y en el memorial presentado por él, al solicitar la tesorería municipal, se comprometía á servir dicho puesto por el sueldo que tenía asignado y en esa inteligencia el ayuntamiento aceptó sus servicios.

De San Antonio de Desamparados

El miércoles 16 del corriente fueron, como es costumbre de nuestros campesinos, muy de mañana á traer sus bueyes para trabajarlos cuando notaron que habían sido heridos, no se sabe cómo ni por qué motivo; lo cierto es que las yuntas de bueyes de los honrados agricultores don Zacarías Naranjo José Naranjo, Próspero Delgado, Javier Trejos y Antonio Romero habían sido heridas, muchas de las cuales talvez murieran.

También han sido heridas tres vacas lecheras, dos de las cuales pertenecen al mismo don Zacarías Naranjo y la otra á Roque Mora.

Hará como quince días habían sido heridos los bueyes de Manuel Arguedas y Salvador Diaz.—Todos estos que han sido víctimas de tan escandaloso hecho son personas honradas y buenos vecinos, pues nadie tiene queja de ellos; así es que ignoramos los motivos como también se ignora quiénes sean los autores.

—El mismo día amaneció una parte del cafetal de don José Naranjo completamente destruido pues muchos arbolitos del precioso grano habían sido derribados á tierra. Por este motivo se encuentra don José Naranjo postrado en cama.

—Hace águnos días que se vienen sufriendo semejantes abusos, que al paso que vamos y si no se corta el mal á tiempo, pueda ser que tengamos que lamentar fatales consecuencias.

Llamamos la atención á quien corresponda para que terminen hechos tan inhumanos, poniendo una buena autoridad que vigile por los intereses de este pueblo, que por el número crecido de sus habitantes merece ser visto mejor.

No nos explicamos por qué en San Rafael de nuestro mismo cantón gozan de una agencia de policía y á nosotros con mucha mayor razón se nos echa en olvido.

Creemos muy justo que se ponga un agente de policía que se preocupe por perseguir y castigar á los culpables de semejantes hechos, y así no tendríamos que lamentar tantos daños, que por falta de una autoridad se están cometiendo con tanta frecuencia.

Sabido es que en lugar tan populoso como el nuestro un juez de paz y cuatro comisarios que hay no pueden perder un día de trabajo por aclarar un hecho, puesto que estas son personas que tienen que trabajar hoy para comer mañana.

Esperamos que pongan oído á estas líneas que van basadas en los sanos principios de justicia.

Corresponsal

San Antonio, 18 de mayo de 1907.

Aclaración

Me ha sorprendido penosamente el informe de la Comisión de Gracia del Congreso Nacional, porque, yo no he solicitado pensión de Gracia.

Maestra titulada con 33 años de servicio en el Magisterio Nacional, durante los cuales he consagrado todas mis energías á la causa de la Enseñanza Pública desde la edad de 16 años, ahora, en el goce completo de vigor físico é intelectual, y al abrigo de la Ley General de Educación Común, que establece pleno derecho á retiro del magisterio por cualquier causa, con sueldo completo para los maestros titulados que tengan 20 años de servicio, solicité mi retiro de la Enseñanza Primaria con el goce completo del sueldo que merezca por mis servicios al país en dicho ramo, servicios bien conocidos de la nación á quien he servido, y muy estimados de las madres de familia que me han honrado depositando siempre en mí su entera confianza.

Hago esta aclaración pública para que conste que tengo conciencia de mi derecho legal.

MERCEDES MONTALTO

San José, mayo 18 de 1907.

Yendo y viniendo

Seamos costarricenses.—Yo de músico, por desgracia, no tengo más que la tripa, muy buena y á mucha honra, ó como vulgarmente se dice "la panza" y sin más credenciales en el asunto que voy á abordar, empiezo por decir lo que dije cuando me traté de la elección de obispo: seamos Costarricenses.

Y recuerdo lo de la elección de obispo porque el país todo quería que fuera un costarricense, el prelado puesto que tenemos en el clero personas tan ilustradas y competentes como su Señoría *Ilustrísima* que hoy anda de seca en meca por todos los pueblos de Costa Rica en Santa visita pastoral, al idem que don Cleto, como nos informa esta simpática Patria.

Decía que debemos ser Costarricenses y á ello voy; no tarda en levantarse aquí un furor, más que furor, un alboroto, para el nombramiento de "Director General de Bandas" de la república.

Un amigo mío que sí es músico porque lo sé, no opina conmigo, pero eso no impor-

ta. Prescinda de su contra-opinión y me declaro desde hoy en campaña en favor de un maestro de música costarricense para que ocupe el puesto del inolvidable maestro Rafael Chaves Torres.

Conste que advertí que nada entiendo de música, pero creo que puede hacerse una selección entre los siguientes ameritas profesores nacionales:

Alejandro Monestel, José Joaquín Vargas C., Pedro Calderón Navarro, Mateo Fournier, Roberto Campabadal, Gordiano Morales, Eduardo Cuevas, Octavio Morales y otros más cuya competencia es conocida de los auditores músicos y estimada en lo que vale.

Creo que estamos en el caso de no ofender á nuestros profesores nacionales nombrando un belga ó un suizo,—como se dice,—para que venga á ponerse al frente de la Dirección de las bandas de la República, teniendo como los hay, competentes maestros en en el arte.

Lo que sucede entre nosotros es que el espíritu de extranjerizarnos es muy grande y matamos á los hombres de talento y de esperanza del país, posponiéndolos á los de afuera.

En esta campaña espero la ayuda de todos aquellos que desean el estímulo de los costarricenses.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR.

Sobre el mismo tema

La situación se empeora: el mercado está por las nubes: *se come uno la plata*. Es decir: se venden los comestibles por lo que pesan en plata.

Realmente, es alarmante la carestía de los víveres, y la *c*ase pobre es la que más se resiente de ellos, porque ésta cuenta con muy escaso salario para su manutención. ¿Y si es un padre de familia, que hará para que sus pequeños hijos no sucumban de hambre? ¿Se verá forzado á robar? ¿Será este el motivo de tanto robo en Costa Rica?

Las causas de esta angustiosa situación son tres principales: la primera vagancia é improductividad. Segunda la falta de producción y tercera el proteccionismo.

La vagancia porque sus brazos improductivos que como los zánganos, se comen la colmena sin contribuir en nada. En esta categoría pueden figurar los bebedores consuetudinarios y los revendedores de artículos de primera necesidad. También contribuye en mucho la empleomanía.

La falta de producción depende de lo anterior y del poco fomento que se da á la agricultura; la escasez de caminos adecuados, así como también la competencia que el café hace á los demás productos por el mayor rendimiento. Esto, á lo tenemos otra causa accidental: la sequía.

El proteccionismo es causa también de la carestía y la escasez de víveres, porque está probado que en Costa Rica, el efecto ha sido contraproducente. Se recargan al extremo los derechos aduaneros, y como no hay producción, hay que soportar el fuerte impuesto, y el consumidor paga bien caro el ensayo.

Ya otras veces me he ocupado de este punto. Yo soy partidario del proteccionismo. Pero creo que debe participarse por aumentar la producción. Prohibir la importación sin que haya producción es obligar al pueblo á ayunar, sino á morir de hambre.

Reflexiones sobre esto los representantes del pueblo, actualmente reunidos en sesiones. He apuntado los causas del mal, á ustedes toca poner remedio. Esto es apremiante. Antes que ostentear lujosos edificios, consulados, misiones diplomáticas, y tantos y tantos gastos superfluos, echiad una mirada sobre la clase humilde del pueblo, la que produce, la que más fatigas le cuesta la vida, por la que vosotros vivís, pues es la que labra la tierra, y vosotros que está gente, la más sufrida, merece de parte de vosotros alguna consideración. Ved que el hambre debilita y consume y también puede originar el anarquismo.

San José, mayo 16 de 1907.

GUSTAVO HERRERA

Cables

Londres 17.—La secretaria de Relaciones Exteriores no da crédito á la noticia de que el ministro británico en Centro América ha presentado un ultimátum á Costa Rica exigiéndole liquide dentro de dos semanas la deuda pendiente con la Gran Bretaña. Empleados del Ministerio creen posible que el ministro haya dado paso semejante sin consultar previamente con la secretaria de Relaciones Exteriores. No se han despachado de aquí intucciones relativas al ultimátum.

Kingston, 17.—Ha llegado á ésta el nuevo gobernador Sydney Oliver. Acordóse muy entusiasta recepción. Ya tomó posesión de la gobernación de la Isla.

Tánger, 17.—Los ingleses huyentes Marakesí llegaron sin novedad á Sofía. Los franceses salieron un día después, los alemanes también se preparaban á salir.

Londres, 17.—Reuniéronse los sociales demócratas rusos. Se han restreído almorzar en el mismo edificio donde se verifican las reuniones á fin de evitar propagaciones de sus deliberaciones. También están en todos los medios se retiran cubriéndose la cara con sombreros y paraguas; esta mañana se exigió una fotografía tomada por un individuo Korokidak y como se negara, quebróse el aparato. Los delegados se componen la mayoría de 23 y la minoría 79; la liga de brea 54 polacos 39 lituanos 24.

Petersburgo, 17.—Avisan que después del arresto del soldado en Tzar-

Boda

Se casa hoy un amigo muy apreciable nuestro, el Lic. don Francisco Montero Barrantes con una señorita de muy simpáticas condiciones: Lola Sánchez. Unidos por lazos de viejo y sincero afecto á los distinguidos contrayentes, no podemos menos de pedir para ellos á los buenos dioses tutelares toda la felicidad á que por sus altas prendas tienen derecho. Que sean muy dichosos.

Recuerdos íntimos

(A don Pedro Calderón Navarro)

Había despedido ya mi herrumbada *Spencer*. Leyendo los *severos conceptos*, que se han externado en estos días, sobre todo trabajo que no lleve el sello de la *positiva utilidad* (positivo es igual á *sonante ó arragante*), lo que no sea Historia ó Geografía, prometí no garabatear más cuartillas *in aeternum*.

No bien había formulado mi propósito, cuando el registro de un *acordón* me hace quebrantarlo, y van ustedes á ver que el tal *acordón* tiene mucho que ver con el cuento "chirle" que se ofrece á ustedes.

Fué por el mes de diciembre del año 87. Mi deseo de conocer pueblos, que hoy explío con estar baldado—me llevó á Turrialba. Es decir, al Turrialba de entonces.

No había más que un pequeño caserío con una *ermita*, en el punto llamado *Patío del Águila*.

Hacia las veces de cura *Fray Bernardino*, uno de los primeros *capuchinos* que vinieron al país en los tiempos modernos.

Un sábado, por más señas, llegamos á *Chis*, y por ser un poco tarde, nos quedamos á dormir en casa de un conocido.

El domingo muy temprano nos fuimos á *misa*. Entre *Chis* y el *Turrialba* de entonces, mediaban extensos prados. Por todos ellos se veían transitar hombres ó mujeres, que se apresuraban para alcanzar la *misa*.

Oláse al mismo tiempo las alegres campanitas de la peñeña iglesia, dando el *deje*, que sólo distinguen los que usan ir á *misa*.

Podía ofrecerse un premio á quien explique la *diferencia* entre los toques de campana en los campos y los de la ciudad; se nota, pero no se explica.

Talvez sea efecto de la *acústica del corazón* á veces muy fina en el campesino cristiano.

Llegamos á la iglesia. El simpático viejecito de barba nevada, se preparaba para salir al altar.

Rezó la *misa*, con la unción cautivadora de los piadosos sacerdotes.

A la hora del *evangelio*, que trataba del *perdon de las injurias*, nos habló tan en *plata*, que quedamos resueltos á perdonar cuantas pasadas nos hicieran en lo futuro. Acabada la *misa* y sin quitarse los ornamentos, tomó de la credencia un *acordón*, que no había visto yo, se sentó en la silla y después de unos dos ó tres *trav* y *cierra*, entonó nuestro canto nacional *Dios te salve Reina y Madre*, respondiéndole todo el pueblo bravo por frase.

Si esa divina antifona, cantada con fervor, tiene el poder de impresionar á los más indiferentes, ese día me pareció cosa nueva.

El instrumento, el profesor y el re-

Roberto

Velarde

SU PARTICIPACION EN EL ASESINATO DE BARILLAS

Matrimonio novelesco

Conforme á la información completa que acerca del asesinato del General Barillas publica "The Mexican Herald" en los últimos números que hemos recibido, Roberto Velarde acompañó á Méjico en enero último al asesino Florencio Morales y su cómplice Bernardo Mora, quienes se embarcaron en el puerto de San José en el mismo vapor en que iban Velarde y su esposa.

Cuando se preparaba el último movimiento revolucionario contra Estrada Cabrera, Velarde se casó con una joven mejicana, y tres días después de la boda partió á incorporarse á la tropa insurgente que debía hacer la invasión por Chiapas. Su mujer fué á encontrarse con él á Tonalá, y juntos hicieron el viaje al Salvador en un vapor que llevaba elementos de guerra. Velarde peleó valerosamente con las tropas del General Castillo, cuya confianza llegó á ganarse por entero, y su mujer era por todos considerada como una *mascola* y marchaba con los revolucionarios, á quienes infundía valor y confianza, asegurándoles proféticamente el triunfo.

Terminada la guerra en la forma que todos conocemos, permaneció todavía Velarde en El Salvador hasta principios de este año, en que volvió á Méjico acompañado de Morales y Mora, á quienes presentó á Barillas y demás emigrados importantes, adeptos decididos á tomar parte en cualquier movimiento contra Estrada Cabrera.

Tendremos á nuestros lectores al tanto de lo que acerca de la participación de Velarde en el asunto del General Barillas vaya poniéndose en claro.

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería. Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. **PRECIOS REDUCIDOS.**

koesele y cuando ya se había confesado circulose noticia entre la guardia imperial, un sargento cosaco que guardaba una de las puertas del palacio embarcose de nuevo y fuese a confesar descubriendo el plan de acuerdo con el cual le tocaba a él permitir la entrada al palacio de un grupo de conspiradores uniformados como cosacos. El hermano de S. olyn confirma arresto de varios sospechosos. Dice también que se supo el complot desde el principio.

ANUNCIOS DEL DIA

"Al Siglo Nuevo"
Acaba de llegar
Una gran variedad en paraguas de todas clases, Capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses
A. Herrero & Co.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

Cuartos!

Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Para los efectos legales.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Ct. 4.00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.
San José, de 8 enero de 1907.

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica á precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alparzar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Juan Bautista Fonseca G.
Pasante de Abogado
y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández
Calle 1a. Sur No. 70

Se desea comprar una casa que no pase de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

América García v. de Ruissi
Obstétrica graduada y práctica ofrece sus servicios en esta ciudad.

CRONICA

De Heredia. El 12 de los corrientes cumplió el primer año de su fundación la sociedad musical "Lira Herediana"; con ese motivo fué obsequiada con una cena que tuvo lugar la misma noche en el Hotel Fellini, oyéndose los acordes de la Lira que probó una vez más sus conocimientos musicales.

Intransitable. La cuadra que queda frente á las bodegas de la estación del Atlántico está en malísimo estado. No sabemos si es la compañía del Tranvía quien tiene que arreglarla ó la municipalidad; sea quien fuere es preciso que se proceda cuanto antes á su refecación. Llamamos la atención del señor Gobernador.

El Digestivo Rovin, cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse, hoy como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas ó agudas del "estómago" y de intestinos. Una cajita con 30 sellos que llevan grabados el nombre Digestivo Rovin representa un tratamiento completo siendo superior á cualquier otro dando mejores resultados que una docena de botellas de agua mineral adecuada á la afección que se quiere combatir. De venta en las principales farmacias.—Depósito y venta al por mayor: Digestivo Rovin; Rue du Marché Sai t-Honoré, París.

Digestivo mojarrieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastro intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su hombre.

Tranvía Querriamos saber si la empresa está en disposición de complacer al público que hace uso de carros de una manera satisfactoria.

Por ejemplo hay personas que viven en el llano de Mata Redonda y en San Pedro del Mojon que teniendo sus ocupaciones en esta capital están atendidas al servicio que presta el tranvía para retirarse de sus quehaceres, y sucede que ellas no pueden contar con una hora fijapara irse á sus casas, por cuanto la empresa no tiene la atención de anunciar las horas en que cesa su servicio.

Hay días en que los carros corren hasta las diez de la noche, otros hasta las nueve y otros en que á las cinco de la tarde se suspenden las carreras.

Por un lado estas deficiencias acusan como dijimos antes, falta de atención para con el público y por otro falta de observancia de un contrato que con la municipalidad existe.

Esta corporación debe tomar cartas en el asunto á fin de que el público no tenga quejas por el servicio del tranvía.

Saludo. Tenemos el gusto de saludar á la señorita Fanny Furrer que después de una larga permanencia en Europa, acaba de regresar á Costa Rica.

Lo más positivo. Ningún remedio produce tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el famoso Rhum Quina del Dr. Germain que venden en la *Perluqueria Española*.

A un colón el frasco.
Manifestación de gratitud. Doy, por este medio las más expresivas gracias

á los vecinos del barrio de la Dolorosa por sus elogios inmerecidos que de mi persona hicieron con motivo de la separación, para mi sentida, de mayordomo de la iglesia de Dolores. Igualmente presento mis sinceras protestas de agradecimiento al dignísimo Fray Angel Alvarez, por bondadoso y bueno que fué conmigo, en el tiempo que desempeñé dicho cargo.

Antonio Bermudez

Muy bien. Continúe el querido sacerdote doctor don Ricardo Zúñiga en su tarea de fustigar á los conversadores en el templo, seguro de que obtendrá la aprobación de sus feligreses. Así debe ser, sin reparo alguno, censurarse siempre y duramente á esos y á esas que no hacen otra cosa en la Soledad, que turbar de manera escandalosa á los que á dicha iglesia van con el alma triste, deseosos de orar, de oír consejos sanos, de máximas evangélicas.—M. B.

Ayer partió para E. E. Unidos el apreciable caballero, ingeniero de minas, don Guillermo Bardy.

Va el señor Bardy muy bien impresionado de este país.

El objeto de su viaje á la tierra de la libertad y del dólar, es conseguir socios capitalistas para la explotación de unas minas en Costa Rica. Desémosle el éxito más completo en sus empresas y pronto y feliz regreso.

El estimable caballero Monsieur Martin Claifferi, ciudadano francés, por todos conceptos reputado, después de haber sido calumniado ignominiosamente por el autor del robo perpetrado en el establecimiento de Gairaud, ha sido reivindicado por la justicia que ha reconocido su honradez inmaculada y puesto en el justo goce de su libertad, motivo por el cual sus amigos y conocidos se encuentran de plácemes, después de haber sentido la dura prueba á que lo sujetó la maledicencia de un vulgar calumniador.—S.

La Gran Señora. Apesar de que tiene poco tiempo de establecida esa tienda, cuenta hoy con envidiable número de clientes; y eso se debe, no hay duda, á la excelente calidad de sus mercaderías que vende á precios bajos. Así es como se acreditan pronto las casas de comercio.

De arte. En el concierto de esta noche en el nacional, además de la señorita Encarnación Mayoral, tomarán parte las señoritas Marita O. Leary y Corina Batchelor y los señores Lufkin, Samuel Montandón, Ismael Cardona y Jorge Montalegre.

Zarzuela. Hoy llegará á esta capital la compañía de zarzuela Coussirat.

"La Europa". Este establecimiento, el mejor del país en su género, sigue siendo digno de nuestra sociedad que la visita diariamente; buena cantina, buenos tostes, buenos hidados, buena música, buen servicio, todo allí es bueno, por cuya razón la clientela aumenta notablemente.

De Cartago nos comunican que anoche á las 11 y 40 se sintió en aquella ciudad un suave temblor que duró de 10 á 15 segundos.

Toros. No se olviden los aficionados al arte de Pepe Hillo que en la tarde de hoy habrá magnífica corrida dirigida por el valiente matador de toros venezolapo, Chaleco.

Licitación. El Gobernador de Limón convoca licitadores para la construcción de las nuevas obras de cafetería de aquella ciudad, conforme al proyecto del jefe de la sección de Obras Públicas, publicado en "La Gaceta" de 1.º del corriente mes. Los planos y perfiles pueden consultarse, ó en aquella oficina ó en la Gobernación de Limón, donde serán aceptadas las propuestas hasta las doce del día 10 de junio próximo.

Comercial. Don Enrique Fostier vendió á don Migaél Rojas su establecimiento de comercio sito en Alajuela.

Prendas. A las doce del día 30 de este mes serán rematadas las prendas de plazo vencido existentes en la casa de préstamos "El Progreso" de Puntarenas.—M.

Remate. El 23 de los corrientes á las 12 del día serán rematados al mejor postor, en la puerta exterior de la Jefatura de Policía de San Rafael de Heredia un derecho de taquilla y otro de vinatería correspondientes al distrito central de aquel cantón, sirviendo de base la suma de 10 colones por trimestre, cada una, y por el término de ley.

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas

COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas. i m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encurstado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cimiterios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS. Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos.
11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de setenta años; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

ALBALINA

POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR y CONSERVAR LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hermosear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tartaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

ODONTOLINA

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BEER
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Apartado N° 199.—San José de C. R.

Hotel Internacional Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Amor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIJALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casinó". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galardon donde pesar los ratos de calor. Alquila muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO
Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—im.

Alejandro Debis
Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.

Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12.—im

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompope, Sirope de Curacao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

RAFAEL KOJAS AL ARO

El Rey de los dentrificos

En efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrificio suavemente antiseptico y del más agradable Perfume. Creado conforme a los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comun ca a los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejando en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplíquelo con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabiñoses que sean. Hállase el Dentol de venta en los salones de pulpería ó perfumerías. Depósito general: Casa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D. sarareen por dolores, que sear, en uno cuant a minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perla de esencia de trementina de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos centimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cuidese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Prati Cj. 3.00

Los misterios de los...

CUBA Cj. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (idea) Cj. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFI' IS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crón cas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO
DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,
el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

BOTICA DE PARIS Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Trociscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc.; etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adreína al por, 100, usado como emostático es lo más enérgico que se conoce, extracto de Demiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, a treinta y cinco centimos; el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de sarrotes, pulpería y vinatería.
Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cuchif. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiene órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PRO-NOS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.